

若 鮎



HPで活動の様子を
紹介しています。



素敵な学校をつくったのは皆さんです

校長 竹内 聖子

予想外の大雪にみまわれた2月が過ぎ、春の温かさに包まれた季節になりました。

時の経つのは早いもので、あっという間に一年が終わろうとしています。4月にスタートして以来、PTAの皆様や谷小応援団をはじめとする地域の皆様に、力強いご支援を何度も何度も頂戴し、こんな素敵な谷浜小学校をつくることができました。言葉では言い尽くせぬ感謝の思いでいっぱいです。本当にありがとうございました。

そして、私は、小さな体に底知れぬ力を秘めた学校のリーダーたち（上の写真にいる6年生8人）にも、とても感謝しています。いつも明るく穏やかで優しい6年生の雰囲気は、全校中を包み込んでいました。谷浜小が、けんかも少なく、前向きで頑張る子が多いのも、6年生がつくってくれる「空気」のおかげです。優しいだけではなく、チャレンジ精神にも満ちていた6年生8人。今年度は、「プロジェクトリーダー」として様々な活動の企画や準備、運営に携わってくれました。私は「学校はみんなで作るものです」と呼びかけていましたが、まさに、素敵な学校づくりの中心にいたのはこの8人でした。本当にありがとう。

さて、上の写真は6年生を送る会の様子です。6年生を送る会は、最高に温かく、最高に楽しく、最高に喜びで満ち溢れた会でした。下級生からもらったプレゼントを大事そうに受け取る6年生と、その笑顔を見て満面の笑みを浮かべる下級生。この1年間のかかわりや互いに感謝する気持ちが伝わってきました。人との関係は、言われてつくるものでもないし、もちろん損得勘定でつくるものでもありません。そんな「心のつながり」がつくれたのも、リーダーとして頑張った12か月があったからだと思います。

いよいよ24日は卒業式。最高の笑顔と最高の思い出と共に最後の時を過ごします。

2～3月 キラキラ輝く子供たち ～教育活動の紹介～

「次は、私たちが立派に引き継ぎます！」～委員長引継式 六年生を送る会～

2月26日、第2回わかあゆ児童総会があり、委員長の引継式を行いました。まず、令和6年度委員長（6年生）から1年間の活動を振り返っての挨拶がありました。その後、委員会ファイルが令和7年度委員長（5年生）に手渡されました。そして、新委員長が来年度の抱負を語りました。1年間、谷浜小学校をリードした6年生も、それを引き継ぐ5年生の新リーダーも、堂々とした立派な態度でした。



3月6日には、6年生を送る会が行われました。低学年は、似顔絵の入ったメダルをプレゼントし、中学年はピカピカ班からのメッセージを作ったり、退場のアーチを作ったりしました。そして5年生は、この会の企画・運営をしました。6年生クイズ・全校遊び「王様ケイドロ」・思い出のビデオメッセージなど、たくさんの準備を頑張りました。5年生が正真正銘の次のリーダーです！



保護者・地域の皆様と共に学校づくり ～学校運営協議会・学習参観～



2月21日の学校運営協議会では、今年度の学校教育活動についての振り返りや来年度の学校経営についての協議を行いました。委員の方からは、学校の教育活動についてご理解いただき、次年度の方向性についての賛同も得られました。また、「谷小応援団」の効果や今後の協力についても前向きなご意見をいただき、地域連携の素晴らしさを感じました。委員の皆様、1年間ありがとうございました。



3月4日には学習参観が行われました。低学年は生活科で1年間の学習成果を発表しました。中学年は国語で学年別々の課題で学習を進めました。高学年は社会科で一人一人調べた「日本とつながりの深い国」についての発表を行いました。複式学級という谷浜小ならではの学習を見ていただきました。

今年度最後の俳句の会 素晴らしい句が完成！ ぎんなん句会の皆様に感謝

まずは、春の季語（進級、卒業、春の宵など）を教わり、この1年間でできるようになったことや新年度の生活で楽しみなこと、できるようになりたいことなどを思いつくまにメモし、その中から印象的な言葉をつないで句を完成させました。ぎんなん句会の先生方のご指導のおかげで、進級・進学や春の喜び・期待が伝わる素敵な作品が仕上がりました。

最後に感謝のお手紙をお渡ししました。
1年間ありがとうございました。



次年度につながる架け橋としての「最高の春休み」に!

★「学び」を途切れさせないで!

せっかく身に付いた学習習慣ですが、止めてしまえばあっという間に「勉強嫌い」モードになります。宿題だけが「学び」ではありません。自然観察・スポーツへのチャレンジ・読書・工作・習字・料理…何でも学びがあります。子供は新しい事探しの天才です。「学び」が途切れない環境づくりをお願いします。

★「心の健康」のための充電と夢に向かう行動を

1年間頑張った自分に「お疲れ様」の充電をさせてください。「ご褒美」をあげることもプラスにはなりますが、何よりも「努力の跡や成長をほめる」ことが、心を満足感で満たします。充電を終えたら、「次に何をがんばりたいか」という目標について話し合うとよいと思います。「〇〇才になったら～ができるもの」と、大人は思ってしまうがちですが、そう簡単ではありません。自分を見つめて出した答えが、その子にあった目標になります。大人にできることは不安や緊張を希望に変える「応援」だと思います。

★「メディアは、1日2時間以内」を必ず守ります。毎日守ります。

SNSやゲーム・テレビを含めて、メディア2時間以内を守らせましょう。長期休業中にメディア依存になるケースもあります。オンラインゲームに夢中になると、かなり長時間、自分では止められない状態になることもあるそうです。メディアの弊害は、学習能力の低下や精神的不安定につながることも心配されています。ぜひご家族でこのことについて話し合い、メディアのルールを決めて、それを守る努力をしてください。

～春休み～ 3月25日(火)～4月6日(日)

子どもたちの心が開放的になると同時に、非行事故や交通事故、不審者の出没が多い時期です。配付した「春休みの過ごし方」をもとに、有意義な休みにしましょう。特に自転車やスケートボード類は家の人の許可を得て乗り、スケートボード類は道路や歩道では乗らないことを確認してください。

また、春休み中や休み明けはお子さんの心が不安定になる時期でもあります。保護者の皆様、地域の皆様、子どもたちの見守りをお願いします。いつもと様子が違う、そんなときは、ちょっと気にかけてみたり、声をかけてみたりしてください。

◎春休み中においても、お子さんが事故にあったり入院したりといった命に係わる事態が起きた場合には、下記連絡先までご連絡ください。

【平日】	谷浜小学校	TEL 546-2012
【平日夜間】	谷浜小学校緊急電話	TEL 080-7188-8315
【土日・休日】	上越市教育委員会緊急電話	TEL 080-2371-0781